
Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins  

Datum: 05.02.2019 

Ort: Lehrerzimmer der Oberschule Cappeln 

Beginn: 20:00 Uhr 

Ende: 20:40 Uhr 

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste 

 

Top 1  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Wolfgang Vorwerk eröffnet die Mitgliederversammlung, begrüßt alle Anwesenden besonders 

den Bürgermeister Herrn Markus Brinkmann sowie die Schulleiter Frau Brokamp und Frau 

Wolke. Die Einladung zur Mitgliederversammlung wurde dieses Jahr wieder über mehrere 

Kanäle vorgenommen. Alle Schüler haben eine Einladung für die Eltern ausgehändigt 

bekommen. Außerdem hat die Münsterländische Tageszeitung einen Hinweis auf die 

Mitgliedsversammlung abgedruckt und im Rathaus wurde die Einladung öffentlich 

ausgehangen. Weiterhin haben die Mitglieder, soweit die E-Mail-Adressen vorhanden waren, 

eine Einladung per E-Mail bekommen. Die formalen Voraussetzungen für die 

Beschlussfähigkeit sind somit erfüllt.  

Top 2 Genehmigung der Tagesordnung  

Hierzu verweist Frau Batke auf eine Verwechselung im Rahmen der ersten Ausfertigung der 

Einladungen und somit der Tagesordnung. Der Bericht der Kassenprüfer unter Top 5 erfolgt 

nicht wie angegeben von Frau Bley und Frau Wolke. Herr Lünsmann wurde im letzten Jahr 

zum Kassenprüfer gewählt und hat diese auch gestern mit Frau Wolke durchgeführt.   

Die Tagesordnung wird ohne weitere Einwände genehmigt. 

Top 3 Tätigkeitsbericht des Vorstandes  

Der 1. Vorsitzende berichtet über die Begleitung der Einschulung in der Grundschule. Hier 

wurde wieder Kaffee gegen eine Spende angeboten. Wie auch in den vergangen Jahren 

wurden an diesem Tag aktiv neue Mitglieder geworben. Leider waren in diesem Jahr auffällige 

negative Reaktionen unter den Familienangehörigen. Frau Wolke wirbt zwar vorher für den 

Förderverein und erklärt beispielhaft was dieser finanziell übernimmt, leider ist die Akzeptanz 

im weiteren Familienumfeld nicht immer gegeben. 

Am  1. Schultag der Oberschule konnte leider keiner vom Vorstand aus arbeitstechnischen 

Gründen anwesend sein. Frau Petra Brokamp hat daher im letzten Jahr diese Aufgabe 

übernommen und hat ebenfalls aktiv Mitglieder geworben. Vielen Dank dafür.  

Frau Paschen schlägt in diesem Zusammenhang vor, unter den Neumitgliedern ein Essen oder 

ähnliches zu verlosen. Dies wird so vom CAG mit großem Erfolg durchgeführt.  



Frau Brokamp hat auch bereits Mitgliedsanträge an ihre neuen Kollegen verteilt, so dass 

weitere Zugänge zu verzeichnen sind. 

Außerdem hat der Vorstand auf der Infoveranstaltung der Schulen über die Tätigkeit des 

Fördervereins berichtet, um so auf sich aufmerksam zu machen.  

Auf dem Schulfest der Oberschule war der Förderverein mit einem Eisstand beteiligt. 

Wolfgang Vorwerk bedankt sich noch einmal bei Herrn Siegfried Looschen. Dieser hat in den 

letzten 10 Jahres die Hausaufgabenbetreuung mit großem Erfolgt gemanagt. Herzlichen Dank 

dafür. Diese ist nun auf Grund der Ganztagsschule in dieser Form nicht mehr vorhanden. Das 

Konto wurde aufgelöst, und die restlichen Beträge wurden dem allgemeinen Konto des 

Fördervereins zugeführt.  

Wie auch der Tagesordnung zu entnehmen ist, stehen in diesem Jahr die Vorstandswahlen an. 

In diesem Zusammenhang haben sowohl der Vorstand als auch Frau Brokamp die 

Werbetrommel für den Förderverein gerührt. 

Den Förderanträgen der Schulen stimmt der Vorstand vollumfänglich zu und legt diese dem 

Wirtschaftsbeirat vor. 

 

Top 4 Bericht der Kassenführerin Anke Beckermann zur finanziellen Lage des Fördervereins 

Anke Beckermann legt sowohl die Einnahmen als auch die Ausgaben des Jahres 2018 dar.  

In 2018 konnte der Förderverein 2.923,32 Euro an Mitgliedsbeiträgen vereinnahmen. Davon 

wurden die Förderanträge der letzten Mitliederversammlung beglichen. Außerdem kamen 

weitere Einnahmen aus Spenden dazu. Somit beläuft sich der aktuelle Kontostand auf 

1.854,39 Euro. Das Guthaben auf dem Sparbuch beträgt 2.217,68 Euro. Damit sind die 

aktuellen Förderanträge der Höhe nach gedeckt.  

Frau Paschen erkundigt sich nach den Mitgliedsbeiträgen für 2018. Diese werden in Kürze 

eingezogen, da das Bankprogramm bei jährlichem Einzug keine Abweichung zum Vorjahr 

zulässt.  

Weitere Fragen zum Kassenbericht gibt es nicht. 

Top 5 Bericht der Kassenprüfer Elsbeth Wolke und Andreas Lünsman 

Frau Wolke berichtet über die am Vortag von ihr und Herrn Lünsmann durchgeführte 

Kassenprüfung mit Einzelbelegprüfung. Herr Lünsmann lässt sich heute aus terminlichen 

Gründen entschuldigen. In beider Namen bestätigt Frau Wolke eine tadellose Kassenführung.  

Top 6 Entlastung des Vorstandes 

Die Entlastung des Vorstandes wird von Frau Elsbeth Wolke beantragt. Der Vorstand enthält 

sich. Alle weiteren Mitglieder stimmen der Entlastung zu. 

 

 



 

Top 7  Wahlen:  

Top 7a Wahl des Wahlleiters 

Wolfgang Vorwerk schlägt Herrn Markus Brinkmann als Wahlleiter vor. Der Bürgermeister 

willigt ein und übernimmt das Wort.  

Es stellt sich die Frage der geheimen Wahl. Dies wird von keinem der Anwesenden beantragt.  

Top 7a 1 Wahl der/des Vorsitzenden 

Wolfgang Vorwerk steht nicht zur Wiederwahl zur Verfügung. Er schlägt Herrn Markus 

Beckermann als ersten Vorsitzenden vor.  

Weitere Vorschläge erfolgen nicht. Herr Brinkmann bittet um Handzeichen. Die Zustimmung 

erfolgt einstimmig. Herr Beckermann enthält sich und nimmt die Wahl an.  

Top 7a 2 Wahl der/des stellvertretenden Vorsitzenden 

Frau Wolke schlägt Frau Lampe zur Wiederwahl vor. Frau Petra Lampe wird einstimmig (bei 

eigener Enthaltung) zur stellvertretenden Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an. 

Top 7a 3 Wahl der/des Kassenführerin / Kassenführers 

Frau Brokamp schlägt auch hier eine Wiederwahl vor. Frau Anke Beckermann wird einstimmig 

(bei eigener Enthaltung) zu Kassenführerin gewählt und nimmt die Wahl an. 

Top 7a 4 Wahl der/des Schriftführerin / Schriftführers 

Frau Ines Batke steht nicht zur Wiederwahl zu Verfügung. Herr Wolfgang Vorwerk schlägt Frau 

Carola Voss vor. Frau Voss wird einstimmig (bei eigener Enthaltung) zur Schriftführerin 

gewählt und nimmt die Wahl an.  

Top 7 b Wahl einer/s Kassenprüferin / Kassenprüfers 

Frau Wolke scheidet nach 2 Jahren als Kassenprüferin aus und schlägt Frau Claudia Böske als 

Kassenprüferin vor. Die Zustimmung erfolgt einstimmig. Frau Böske enthält sich und nimmt 

die Wahl an. 

Herr Vorwerk bedankt sich beim Wahlleiter und gratuliert dem neuen Vorstand. Es kann gut 

weitergehen, vielleicht auch mit neuen Ansätzen. Viel Erfolg dabei.  

Es stellt sich die Frage, ob Herr Beckermann die Sitzung als neuer 1. Vorsitzender übernehmen 

möchte. Dieser bittet jedoch Herrn Vorwerk die heutige Versammlung bis zum Schluss zu 

leiten.  

Top 8 Genehmigung der Projekte, die vom Wirtschaftsbeirat zur Mitgliederversammlung 

eingereicht wurden. 

Herr Vorwerk erläutert das Verfahren. Die Schulen beziffern Anfang November ihre Wünsche 

inklusive der Kostenschätzungen. In den letzten 4 Jahren wurden immer alle Anträge bewilligt. 

Der Wirtschaftsbeirat, bestehend aus der Schulleitung, den Vorsitzenden der Elternvertreter, 



dem Bürgermeister und dem Vorstand, trifft sich vor der Mitgliederversammlung, um darüber 

zu entscheiden, welche Anträge der Mitgliederversammlung vorgelegt werden.  

In diesem Jahr gibt es zwei Besonderheiten. Die Grundschule hat im Rahmen der 

Ganztagsschule bereits im laufenden Jahr ein Jonglierset erstattet bekommen, da der 

Vorstand in Eilfällen Anträge bis ca. 500 Euro ohne Zustimmung der Mitgliederversammlung 

genehmigen kann. Dieser Posten ist aus formellen Gründen in dem heutigen Förderantrag 

enthalten.  

Außerdem soll eine weitere rückwirkende Veranstaltung bezuschusst werden. Die von der 

Grundschule unternommene Fahrt zum Theater wurde bisher nicht vollständig auf die Schüler 

umgelegt. Es wird daher ein Betrag in Höhe von 1.400,00 Euro in diesem Zusammenhang 

beantragt.  

Außerdem liegen sowohl für die Grund- als auch für die Oberschule Anträge für den 

Schulplaner vor.  

Markus Beckermann fragt, ob der Schulplaner als jährlich wiederkehrende Ausgabe  

automatisch vom Förderverein übernommen werden kann. Herr Vorwerk verweist in diesem 

Zusammenhang auf die Satzung, die dies insoweit nicht zulässt. Der Schulplaner muss auch 

zukünftig im Förderantrag aufgenommen werden.  

Die Oberschule beantragt außerdem einen Zuschuss zu diversen Sportutensilien. 

Die Projekte, die der Mitgliederversammlung in Höhe von insgesamt 3.361,80 Euro vorgelegt 

wurden, werden einstimmig genehmigt.  

Top 9 Anträge und Anregungen sollten bis zum 29.01.2019 in schriftlicher Form beim 

Vorsitzenden eingereicht werden. 

Lt. Satzung müssen Anträge eine Woche vor der Mitgliederversammlung eingereicht werden. 

Es sind keine Anträge eingegangen, wer dennoch Anregungen oder sonstige Fragen hat, wird 

gebeten sich jetzt unter Top 10 zu melden.  

Top 10 Verschiedenes, Aussprache und Anregungen 

Herr Vorwerk schlägt eine gemeinsame Vorstandssitzung („Alt und Neu“) zur Übergabe der 

Unterlagen vor. Der Termin wird im Anschluss abgesprochen. 

Herr Brinkmann bedankt sich bei Herrn Wolfgang Vorwerk und Frau Ines Batke, als 

ausscheidende Vorstandsmitglieder für die geleistete Arbeit. Frau Brokamp schließt sich 

diesem Dank an und verweist noch einmal auf die schwierige Situation von vor 4 Jahren, wo 

durch die Bereitschaft der 4 Vorstandsmitglieder die Auflösung des Fördervereins  verhindert 

werden konnte. Frau Wolke schließt sich ihren Worten an.  

Herr Vorwerk erklärt, es habe auch Spaß gemacht und nach den ersten Einarbeitungszeiten 

ist es auch keine sehr zeitaufwendige Tätigkeit gewesen. 

Mit guten Wünschen für den neuen Vorstand schließt Herr Wolfgang Vorwerk um 20:40 Uhr 

die Versammlung.  


